

LA LETTRE MENSUELLE



ENTRE NOUS, la chronique de Gif

« Sacré Charlemagne »

Ces dernières semaines, l'évènement le plus important, le plus clivant, le plus médiatisé, le plus traumatisant aura été - vous en conviendrez - la rentrée des classes 2015. Avec douze millions d'élèves pour neuf cent mille enseignants, le ratio (théorique) calculé sans être un génie des mathématiques sera d'un enseignant pour 15 enseignés. Il est permis de rêver, cela ne coûte rien...

Ô combien de parents, combien de grands parents, qui sont partis joyeux pour des classes lointaines, dans cette morne école se sont évanouis, aurait pu écrire Victor Hugo !

Car du tout petit qui pleure et s'agrippe à maman, jusqu'au grand qui vous intime l'ordre de ne pas vous montrer devant ses camarades, qui décrira l'angoisse ou la frustration des accompagnants dans l'aube blafarde du premier matin ?

Ne cherchez plus le responsable, le bouc émissaire de ces désordres familiaux : c'est ce sacré Charlemagne, bien sûr. Français et Allemands - qui à cette époque n'existaient pas encore - se disputeront cet empereur, arrière grand père de l'Europe, que Jules Ferry institua au XIXe siècle « inventeur de l'école » pour servir la mise en place de l'école laïque, gratuite et obligatoire.

Sa barbe fleurie est un mythe : il était moustachu comme la plupart des Francs. L'école, qu'il favorisera mais n'inventa en aucune façon remonte à l'apparition de l'écriture qu'il fallait bien enseigner, il y a plus de trois mille ans en Mésopotamie.

Cerise sur le gâteau, Charlemagne était probablement quasi illettré.

Aussi je ne doute pas qu'après ces douloureuses révélations, vous aller vous précipiter pour relire sa biographie, écrite vers l'an 830 par le célèbre chroniqueur *Eginhard*, et dont vous possédez les oeuvres complètes dans votre bibliothèque personnelle.

Alors comment voulez-vous que la confiance en l'école s'instaure sur des bases aussi fragiles ? Depuis Jules Ferry en 1879, j'ai compté **206** ministres de l'Education et secrétaires ou sous-secrétaires d'état successifs, chacun y allant de sa réformette ou de sa

réforme, ce qui représente probablement un record du monde, et montre combien la tâche doit être ardue.

Aux dernières nouvelles, nous en sommes à la réforme des collèges et de l'enseignement primaire. « Aller au collège est indispensable : c'est le seul moyen d'apprendre ce qui n'a aucune importance... » écrivait un auteur resté prudemment anonyme. Il est vrai que le texte de cette réforme est truffé de définitions absconses. Ainsi « un milieu aquatique profond standardisé » désigne une piscine; « aller de soi et l'ici vers l'autre et l'ailleurs » représente l'apprentissage des langues étrangères; « le référentiel bondissant » est un simple ballon. Espérons que certaines parties soient lisibles, car ce sont les rédacteurs de la réforme qu'il va falloir réformer. Quelles que soient les retombées de ces textes, vous pourrez toujours motiver vos chers collégiens avec cette maxime : « Si vous n'avez pas réussi vos études, il vous faudra être patron pour employer des gens qui les ont réussi. » Evidemment, c'est un peu méchant pour les patrons. Quoique ...

Pour le primaire, pleins feux sur la maîtrise de la langue. Il y aura au menu de **chaque jour** de la dictée, du calcul mental et de la lecture à haute voix. Ouf ! Il était temps. Qu'il est bon de revenir enfin aux fondamentaux que nous, seniors, avons connu dans notre petite enfance pour notre plus grand bénéfice. Espérons pour nos chères têtes blondes que ce programme sera respecté, et que les professeurs constitueront le plus gros obstacle à l'oisiveté de leurs élèves.

Surtout, restez vigilants, car si vous avez le pouvoir de forcer un enfant à aller à l'école, il vous sera fort ardu de le forcer à y travailler. Je vous souhaite un agréable trimestre.

Gif

Des nouvelles des Anciens

Nous avons le plaisir de compter une nouvelle adhésion parmi nos membres :



- **Mr Jean-Pierre FOUILLOUX**, ex-Burroughs. Nous lui souhaitons la bienvenue au sein de notre Association.

Nous devons hélas déplorer une nouvelle disparition :

- **M. Yvon COUTAZ**, à l'âge de 87 ans.

[en savoir plus...](#)

Publications de l'Association



Envoi à tous de la **Lettre Mensuelle** pour le mois de juillet/aout 2015 (313 envois). La chronique de Gif ce mois s'intitulait : « Le développement durable ».

[en savoir plus...](#)

Envoi à tous du BULLETIN TRIMESTRIEL n° 32 pour le 4eme trimestre 2015. Au sommaire : Le traditionnel édito du Président, un article sur la complémentaire santé obligatoire au 1/01/2016, et l'évolution du lanceur spatial ARIANE-5 vers ARIANE-6, dans « le coin de la techno ».

[en savoir plus...](#)

Voyages de l'Association



Journées **RENCONTRE** de septembre 2015 en Champagne-Ardenne : Vous trouverez un superbe diaporama des aventures des Anciens au pays du Champagne. Merci à Jacques GAUTRON.

[en savoir plus...](#)

Croisière en **VENETIE du 25 avril au 1er mai 2016** : parution de la circulaire n° 3 avec les dernières consignes de voyage, le plan des cabines, la liste des participants. Nous attirons l'attention des participants sur les particularités de l'acheminement Paris-Venise et retour.

[en savoir plus...](#)

Votre opinion sur les SMS ?

Seriez-vous favorable à un dispositif permettant de recevoir des SMS en provenance de l'Association pour des informations brèves et urgentes ?

[répondez ICI...](#)

Ceci devrait vous intéresser ?



Connectez vous et abonnez vous au compte TWITTER de l'Association pour retrouver des liens choisis pour susciter votre intérêt. Ce mois :

[accès à Twitter AAU ...](#)

- Les journées du bridge : du 13 au 20 septembre 2015
- Semaine nationale des retraités : la semaine bleue du 12 au 18 octobre 2015
- La 1ere maison française qui tweete
- 4 villes françaises dans le top 30 des moins accueillantes du monde
- Raconter l'histoire de sa vie : récit autobiographique ou roman ?
- L'arthrose : une douleur chronique
- ARTE voudrait rajeunir; et pourtant...
- Maladies cardiovasculaires : Mesdames, attention !
- Comment mangera t-on dans 10 ans ?
- Faux commentaires : attention aux faussaires du web
- Transmission de patrimoine : attention aux conflits post-donations

Le C.E. d'Unisys



Le planning des locations été/automne 2015 du CE Unisys a été mis à jour le 9 septembre. Prenez en connaissance. Il reste quelques locations.

Le planning des locations hiver 2015/printemps 2016 du CE Unisys est disponible depuis le 9 septembre. Il est accompagné de la description des locations et du formulaire de réservation.

[en savoir plus...](#)

Des nouvelles des cousins



Parution le 10 septembre du trimestriel NEWSBITS, publication du club des Anciens UNISYS de Blue-Bell, USA.

[en savoir plus ...](#)

Publications Retraite



Parution du bulletin Mensuel « **AU FIL DES JOURS** » n° 104 du 3 septembre 2015. Au sommaire notamment : Les médias et nous, L'autonomie, Le point sur les négociations AGIRC/ARRCO, Performance du système de santé, la vie des fédérations et associations affiliées.

[en savoir plus...](#)

Astronomie et Espace



Parution de « **la lettre du guide du ciel** » n° 99 du 1er septembre 2015. Au sommaire notamment :

- Eclipse totale de la Lune
- Calendrier astronomique 2016
- Le ciel à l'oeil nu en 2016

- Des nouvelles du ciel
- Des nouvelles de Rosetta

[en savoir plus ...](#)

Mise à jour du **blog** Astronomie et Astronautique :

- Eclipse de Lune dans la nuit du 27 au 28 septembre.

[en savoir plus...](#)

Quelques convives de l'Association au restaurant de Colombey-les-deux-églises



Photos J.Gautron

[Partagez avec Twitter ICI](#)

[Transmettez-nous vos remarques sur ce document ICI](#)